

CONFERENCE DE PRESSE DE LA MINUSCA DU 1^{er} OCTOBRE 2025

Propos liminaires du Porte-Parole

Mesdames, Messieurs les professionnels des médias présents dans cette salle,

Mesdames, Messieurs, vous qui nous écoutez à travers les ondes de la Radio Guira,

Je vous souhaite la bienvenue à cette Conférence de presse.

Je suis Danny Clovis Siaka, Fonctionnaire des Nations unies au service de la MINUSCA depuis plus de sept ans. C'est un privilège pour moi de prendre, pour quelques petites semaines, la relève de Mme. Florence Marchal, Porte-parole de la Mission, que vous connaissez très bien, pour animer ce moment d'échange hebdomadaire entre la presse et la MINUSCA.

Cela va sans dire, cette conférence de presse est toujours une occasion privilégiée pour faire avec vous, professionnels des médias, le point par rapport à la mise en œuvre de son mandat par la MINUSCA au cours de la semaine écoulée. Dans cet esprit, j'aimerais mettre l'accent sur deux points qui, il faudrait peut-être le rappeler, sont au cœur des priorités du mandat de la MINUSCA, à savoir l'appui au processus politique d'une part et la protection des civils d'autre part.

Le premier point, relatif au processus politique, me donne l'occasion de vous édifier sur les efforts de la MINUSCA en soutien aux opérations de désarmement et de démobilisation lancées depuis la signature à N'Djamena, le 19 avril dernier, de deux Accord de paix séparés entre le Gouvernement et l'UPC d'une part, entre le Gouvernement et les 3R d'autre part. Pendant la semaine écoulée, la MINUSCA a continué d'apporter son appui technique, logistique et sécuritaire aux opérations de désarmement et de démobilisation des combattants du groupe armé 3R à Sanguéré Lim. Cet appui, on ne le rappellera jamais assez, est en droite ligne du mandat de la

MINUSCA et est apporté au Gouvernement dans le cadre d'un processus et d'une procédure accordés avec ce dernier. C'est ici l'occasion de rappeler que seuls les combattants désarmés dans le cadre de ce processus formel de désarmement et de démobilisation et de cette procédure pourront recevoir une carte individuelle avec toutes les spécificités de leur statut de démobilisés et, par conséquent, être éligibles au soutien apporté pour la réintégration socio-économique.

Toujours dans le cadre de son soutien au processus politique, la MINUSCA poursuit son appui à la préparation des élections. A cet égard, la Mission soutient, depuis le 29 septembre, l'acheminement des listes électorales et des fiches de candidature au départ de Bangui vers les préfectures, ainsi que l'opérationnalisation des démembrements locaux de l'ANE. La Mission salue l'annonce, par le Gouvernement, de sa décision de financement additionnel des élections à hauteur de 7,8 millions de dollars américains, avec un premier décaissement, cette semaine, de 4,7 millions.

Pour la MINUSCA, ce financement témoigne de la détermination du Gouvernement à organiser les élections dans les délais. La MINUSCA reste engagée à apporter son soutien multidimensionnel aux élections tel que mandaté par le Conseil de Sécurité.

Quant au deuxième point, la protection des civils, une tâche prioritaire de notre mandat, est particulièrement illustrée dans l'actualité par la réponse que la MINUSCA apporte face à la situation d'insécurité et de tension à laquelle font face les populations d'Am Dafock dans la préfecture de la Vakaga, près de la frontière avec le Soudan.

Au titre de cette réponse, j'aimerais souligner les quelques aspects suivants :

- Sur le plan sécuritaire, le renforcement de la base temporaire de la Force de la MINUSCA à Am Dafock, pour assurer la protection de plus de 3000 personnes déplacées qui ont cherché refuge auprès de la base ;

- La distribution d'eau et des soins de santé par la Force de la MINUSCA aux déplacés ;
- La coordination des efforts entre la MINUSCA et les autorités locales, en soutien aux acteurs humanitaires, compte tenu des difficultés d'accès physique à Am Dafock.
- Sur le plan politique, des initiatives de prévention et de médiation des conflits sont menées par les collègues du bureau de terrain de Birao. J'aimerais citer, à titre d'exemple, les réunions que le Chef du Bureau de Birao a eues le 24 septembre avec le Président du Comité des Sages de Birao, et le 28 septembre avec les Présidents locaux de la Fédération nationale des éleveurs centrafricains (FNEC) et de l'Association des commerçants. J'aimerais aussi relever la rencontre du 29 septembre, facilitée par la MINUSCA, entre les autorités locales et les leaders communautaires de Am Dafock, qui ont décidé d'établir un dialogue constructif avec les leaders communautaires de l'autre côté de la frontière, à Um Dafuq au Soudan, pour prévenir une escalade des tensions et promouvoir la coexistence pacifique et le règlement, aussi pacifique, des différends.

Par ailleurs, et sur tout un autre point, nous aimerions vous informer que le Chef de la composante police de la MINUSCA, le Commissaire de police Christophe Bizimungu, qui a pris fonctions le 27 juin 2021, est arrivé au terme de sa mission hier, 30 septembre 2025. La Représentante spéciale du Secrétaire général et les hautes autorités nationales dressent un bilan hautement positif de sa mission au service de la protection des civils, de la promotion d'une police de proximité et de l'extension de la présence et de l'autorité de l'Etat.

Permettez-moi, avant de terminer ce propos, de vous rappeler que toutes les informations de la MINUSCA sont disponibles sur le site web de la Mission, sur Facebook, X, YouTube et Instagram.

Sur ce, je me mets à votre disposition pour vos questions.

Je vous remercie

A présent, j'aimerais donner la parole à Emmanuel Takolo pour le résumé en sango,

L'heure est venue de clore cette conférence de presse.

Merci à tous pour votre participation.